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◆責任編輯：裴軍運文 匯 要 聞

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）近期傳出美國有

「毀滅台灣計劃」，曾散布「摧毀台積電」言論的美前官員

竄台期間又慫恿「台灣全民使用AK-47步槍」，島內「疑美

論」聲量達近年新高。在3月29日舉行的國台辦例行新聞發

布會上，發言人朱鳳蓮對此回應指出，美國在哪裏拱火，哪

裏的人民就會遭殃。對於島內民眾的疑問和擔憂，民進黨當

局越是狡辯打壓，越暴露其心虛膽寒，暴露其為謀求政治私

利出賣台灣民眾利益福祉的真實面目。此外，針對蔡英文擬

「過境」竄美並計劃與美眾議長麥卡錫等會面，朱鳳蓮表

示，蔡英文如果與麥卡錫接觸，將是又一起嚴重違反一個中

國原則、損害中國主權和領土完整、破壞台海和平穩定的挑

釁，我們對此堅決反對，必將採取措施堅決回擊。

國台辦：美國哪裏拱火 哪裏人民遭殃
敦促美方不安排蔡英文「過境」竄訪 回應美政客慫恿「台灣全民使用AK-47步槍」

香港文匯報訊 據新華社報道，臨近清
明寄哀思，中國國民黨前主席馬英九一行
29日參觀了侵華日軍南京大屠殺遇難同胞
紀念館，深切悼念遇難同胞。馬英九受訪
時表示，歷史絕不可遺忘，我們所有中國
人都應自立自強，才不會被人欺凌、任人
宰割。
上午9時30分許，馬英九一行抵達侵華

日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館，來到
「古城的災難」大型雕塑前，手持鮮花，
集體肅立。

「300000」的醒目大字，銘刻着全體中
華兒女無比沉痛的一段集體記憶。1937年
12月13日，侵華日軍攻佔南京後，製造了
南京大屠殺慘案。死於慘案人數多達30
萬，這是遠東國際軍事法庭和南京審判日
本戰犯軍事法庭的最終宣判。
進入這座建於侵華日軍南京大屠殺江東

門集體屠殺地及遇難同胞叢葬地的遺址型
紀念館，馬英九一行一路神情凝重，面對
「古城的災難」雕塑，獻上花籃，集體默
哀，憑弔遇難同胞。
隨後，馬英九一行走進展廳，參觀《南

京大屠殺史實展》，了解南京淪陷前的形
勢、日軍進犯南京與南京保衛戰、日軍在
南京的暴行、人道主義救援、大屠殺後的
南京、戰後調查與審判等方面的情況。
「關於南京大屠殺歷史的書籍、照片，

我看了一些，但從來沒有一次像今天受到
這麼大的衝擊。因為這是人類歷史上罕見
的野獸般行為，中國人是最大受害者。」
馬英九受訪時表示，身為中國人，不管在

海峽哪一邊都應自立自強，面對外來欺凌
要勇敢抵抗。我們這次帶學生來的目的，
就是希望他們可以了解也許在台灣了解不
夠的事情，作為自己往後發展的重要參
考。
侵華日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館於

1985年8月建成開放，館內大量珍貴文物
史料以無可辯駁的事實，向世人講述當年
的歷史。3個基本陳列共展出近4,000幅照
片、近萬件文物藏品、260 多部影像資
料，還保存「萬人坑」遺址，建有雕塑廣
場、悼念廣場、祭場、和平公園、勝利廣
場等。
據了解，紀念館多年開展對台交流，舉
辦了第四屆海峽兩岸抗日戰爭史學術研討
會、紀念台灣光復75周年視訊交流活動
等。2018年，紀念館赴台舉辦《以史為
鑒 民族復興——南京保衛戰暨南京大屠
殺史實展》，在新北市滬尾炮台，兩岸同
胞共同為南京大屠殺遇難者舉行了公祭儀
式。

南京大屠殺遇難同胞紀念館憑弔：從來沒有受到這麼大的衝擊

馬英九：南京大屠殺是人類歷史上罕見的野獸般行為

北京聯合
大學台灣研
究院兩岸研
究所所長朱

松嶺對香港文匯報記者表示，在
俄烏衝突和由此造成的美國國內
一系列經濟問題的壓力下，美國
國際、國內矛盾都到了一個非常
緊要的轉折時刻，因此，美國通
過大打「台灣牌」的方式挑動兩
岸矛盾，一方面使得大陸耗費戰
略資源，消耗中國力量，另一方
面，美國也希望中國在其所面臨
的內外問題上給予幫助。「既要
價，也希望通過要價來創造中國
妥協的空間。」

國台辦發言人朱鳳蓮29日回
應稱「美國在哪裏拱火，哪裏的
人民就會遭殃」。朱松嶺認為，
這是對於美國在國際上煽風點
火、到處製造事端的非常鮮活的
寫照。「美國為了自己的利益，
在世界各地拱火，目的就是為了
撈取相關利益，售賣軍火，得到
好處。」

朱松嶺表示，發言人這句話帶
有非常明確的警示作用，即希望
島內的民眾，不要上了美國人的
當，不要跟着美國人的指揮棒瞎
跑。「現在美國在台海地區拱
火，本身就是打 『台灣牌』，
利用中國人打中國人，然後通過
中國人內訌的方式撈取好處。」
他說，尤其是通過將兩岸危險煽
動到一定地步，以達到繼續向台
灣售賣軍火的目的。

美方和台當局是狼狽為奸
美國前官員曾宣稱，「若中國

成功實現兩岸統一，美國將摧毀
台灣高精密半導體設施，以免被
大陸掌控」。朱松嶺認為，美方
用心極其兇狠和可怕。「由此可
見，美國根本沒有把島內民眾、
民生福祉還有台海安全放在心
上。」亦可見，美方和台當局，
是狼狽為奸的關係。「一方希望
打 『台灣牌』延緩中國崛起，
另一方，即民進黨當局，則妄圖
依靠美國，狐假虎威獲得外來勢
力的支持，從而更好地在島內撈
取利益，在國際上拉攏所謂
『友邦』為其搖旗吶喊，繼續阻

礙兩岸統一，維護自己的島內 『小朝
廷』。」

他認為，美國打「台灣牌」嚴重違背了
中美三個聯合公報的精神，嚴重違反了一
個中國原則。「通過這種方式使得兩岸之
間一直對立下去，美國從兩邊牟利，這樣
的做法非常不負責任，必然會受到中國政
府和中國人民的譴責和反對。」

◆香港文匯報記者 朱燁 北京報道

「疑美論」反映廣大台胞憂自身前途命運
有民調顯示，85%台灣網民認為美國有「毀台計劃」且早已在執行。而

民進黨當局稱，「有心人士刻意放大疑美論、反美論」，「配合大陸開展
認知戰」，破壞台灣與美國關係。對此，朱鳳蓮表示，民調反映了廣大台
灣同胞對美國打「台灣牌」的普遍質疑和對自身前途命運的憂慮。
朱鳳蓮指出，長期以來，美國反華勢力出於自身利益，縱容支持「台
獨」分裂勢力冒險挑釁，升高台海緊張局勢，目的是借台灣問題遏制中國
發展進步，損害中華民族利益，阻撓中華民族復興，為此不惜毀滅台灣。
美國為謀求自身利益在世界各地攪局、製造分裂衝突、濫用武力的事實世
人皆知。美國在伊拉克、阿富汗、利比亞等國的軍事行動，造成無數人道
主義悲劇，嚴重破壞國際和地區安全穩定，而美國總是一撤了之，把爛攤
子甩給別人，自己成了坐收漁利的「最大贏家」。這就是所謂的「美國優
先」。事實充分說明，美國在哪裏拱火，哪裏的人民就會遭殃。

「倚美」只會加速「害台」
朱鳳蓮強調，對於島內民眾的疑問和擔憂，民進黨當局越是狡辯打壓，
越暴露其心虛膽寒，暴露其為謀求政治私利出賣台灣民眾利益福祉的真實
面目。真正愛台灣，就不會給鼓吹「毀台」論調的美國人「授勳」，就不
會拱手讓出台灣優勢產業，就不會大肆揮霍台灣民眾血汗錢向美高價購買
武器為謀「獨」壯膽，就不會為貼靠美方甘願把台灣打造成「火藥桶」，
更不會把台灣同胞綁上「台獨」戰車、裹挾台灣年輕人當「炮灰」。她質
疑稱，「而這些不正是民進黨當局的所作所為嗎？」
朱鳳蓮表示，相信越來越多台灣同胞已清楚認識到，「台獨」是絕路、

外人靠不住。台灣對美國而言純粹只是遏制中國發展的「棋子」，一味
「倚美」只會加速「害台」，把台灣同胞推向災難的深淵。希望台灣社會
各界和廣大台灣同胞與我們一道共同推動兩岸關係和平發展、融合發展，
建設兩岸同胞安寧生活的和平家園，這才能給台灣同胞帶來實實在在的利
益福祉。

促美兌現不支持「台獨」承諾
據悉，蔡英文3月29日出訪中美洲並擬「過境」竄訪美國。不過，據最

新消息，在出發前夕，美國國務院臨時延後針對蔡英文「過境」的媒體簡
報會。白宮稱，未安排美國官員與蔡見面。
針對蔡英文擬竄訪美國，並與美眾議長麥卡錫等會面一事，朱鳳蓮29

日表示，民進黨當局出於謀「獨」政治私利，製造各種藉口，利用各種機
會，從事謀「獨」活動。台灣當局領導人所謂「過境」本質上是「倚美謀
獨」的挑釁行徑，企圖製造「一中一台」「兩個中國」等違反一個中國原
則的事件，伺機在國際上兜售「台獨」主張，並謀求美國反華勢力的支
持。「蔡英文『過境』，不是老老實實待在機場或賓館，而是以各種名目
要同美國政府官員、國會議員接觸，搞美台官方往來，與外部反華勢力勾
連。她如果與美眾議長麥卡錫接觸，將是又一起嚴重違反一個中國原則和
損害中國主權和領土完整，破壞台海和平穩定的挑釁，我們對此堅決反
對，必將採取措施堅決回擊。」
「我們敦促美方嚴格恪守一個中國原則和中美三個聯合公報規定，不安
排蔡英文『過境』竄訪甚至與美官方接觸，以實際行動兌現不支持『台
獨』的嚴肅承諾。」朱鳳蓮表示。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）談
及「統一後有何好處」，國台辦發言人朱鳳
蓮29日從社會制度、經濟合作、文化創造
力和國際發展空間等四個方面回應了此問
題。朱鳳蓮稱，統一之後，台灣同胞將享受
到實實在在的好處。
朱鳳蓮表示，大陸和台灣同屬一個中國，

中國的國家主權和領土從未分割，海峽兩岸
同屬一中的事實從未改變。一個中國原則是
兩岸關係的政治基礎。在一個中國原則基礎
上實現國家統一，是歷史大勢，是正道。
朱鳳蓮說，統一後，台灣可以實行不同於大

陸的社會制度。在確保國家主權、安全、發展
利益的前提下，台灣同胞的社會制度和生活方
式等將得到充分尊重，台灣同胞的私人財產、
宗教信仰、合法權益將得到充分保障。
朱鳳蓮指，統一後，兩岸經濟合作機制
化、制度化更加完善，以大陸市場為廣闊腹
地，台灣經濟發展空間更大，競爭力更強，
產業鏈供應鏈更加穩定通暢，創新活力更加
生機勃勃。長期困擾台灣發展和民生改善的

眾多難題，特別是缺水、缺電等民生問題，
可以在兩岸融合發展、應通盡通中得到解
決。台灣的財政收入盡可用於改善民生，多
為老百姓做實事、辦好事、解難事。
她續指，統一後，台灣的文化創造力將得

到充分發揚，兩岸同胞共同傳承中華文化、
弘揚民族精神，交流互鑒、化育後人，台灣
地域文化在中華文化根脈的滋養中更加枝繁
葉茂。
朱鳳蓮還指，統一後，台灣同胞的國際發

展空間將更大，在國際上腰桿會更硬、底氣
會更足，更加安全、更有尊嚴，共享中華民
族偉大復興的榮耀。
「我們希望越來越多台灣同胞清楚認識到

堅持一個中國原則，兩岸關係就能改善和發
展，和平統一前景就能得到維護；背離一個
中國原則，兩岸關係就會緊張動盪，台灣同
胞切身利益就會受到損害。」朱鳳蓮說，
「為了民族大義、民族前途和自身利益福
祉，兩岸同胞當團結一心，積極參與到推進
祖國和平統一的正義事業中來。」

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）國
台辦發言人朱鳳蓮29日透露，目前，大陸
民航主管部門已批覆兩岸航空公司夏秋航季
航班計劃，兩岸航空公司在兩岸航線間每周
安排客運航班794班，同比增長26.63%。此
外，也對恢復兩岸海上客運直航高度重視並
已全面做好相關準備，希望台方也能採取切
實行動。
談及兩岸直航航點恢復情況，朱鳳蓮表

示，台胞台商熱切期盼兩岸直航航點盡快全
面復航，兩岸航空業者也積極提出復航申
請。3月26日，深圳航空、台灣中華航空復
飛深圳至台北航線；27日，中華航空復飛廣
州至台北航線。「我們希望，台方也能採取
切實行動落實其提出的 『恢復兩岸空運客
運航點之規劃』，保障兩岸有關直航航點盡
快復航，為兩岸空中直航做實事，為廣大台
胞台商往來兩岸提供便利。」
針對台胞對於海上客運直航早日復航的期

待，朱鳳蓮回應稱，「當前，廣大台灣同胞
熱切期盼恢復兩岸海上客運直航，我們高度
重視並已全面做好相關準備。」她說，「兩
岸間恢復正常海上客運航線大陸方面已不存
在任何障礙，希望民進黨當局傾聽民眾呼
聲，予以積極回應，盡快全面恢復兩岸海上
客運航線通航。」
此外，由國務院台辦、國務院僑辦、全
國僑聯和陝西省人民政府共同主辦的「癸
卯年（2023）清明公祭軒轅黃帝典禮」，
將於4月5日在陝西省延安市黃陵縣橋山黃
帝陵舉行。朱鳳蓮表示，屆時台灣新黨前
主席郁慕明以及台灣抗日（志士）親屬協
進會代表、大陸部分省市台商協會負責人
等50餘位台灣各界同胞將出席公祭典禮，
並在橋山「思源林」參加植樹活動。「歡
迎台灣各界朋友前來參加這一盛典，尊祖
敬宗，慎終追遠，共同傳承和弘揚中華優
秀傳統文化。」
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統一後 台灣同胞將享受到實實在在好處

冀台當局盡快全面恢復海上客運直航

◆ 3月29日，國台辦發言人朱鳳蓮邀請記者提問。當日，國務院台灣事務辦公室在北京舉
行例行新聞發布會。 新華社

◆ 3月29日，中國國民黨前主席馬英九一行參觀了侵華日軍南
京大屠殺遇難同胞紀念館，深切悼念遇難同胞。 新華社


